



A LA POURSUITE DE L'ECLIPSE DE 1905

Monsieur le Directeur de la *Revue Canadienne*,

Vous me demandez de relater le voyage de la mission envoyée par le gouvernement canadien dans des parages peu connus, pour observer la grande éclipse solaire de 1905. Je le veux bien ; cela date déjà d'un peu loin, il est vrai, mais j'estime, avec vous, que cette expédition mérite d'être inscrite dans les pages de notre revue nationale.

* * *

Depuis des semaines, les journaux nous instruisaient de tout le branle-bas que l'éclipse totale du soleil, du 30 août 1905, causait dans le monde scientifique. Des expéditions s'organisaient de tous les côtés. Les grands observatoires américains, Lick, Harvard, Chicago, se préparaient à transporter une partie de leur outillage soit en Espagne, soit en Tunisie, où l'atmosphère généralement plus pure se prête davantage au succès.